LA GUERRA

MELILLA, QUEBDANA, PEÑÓN Y ALHUCEMAS

Avance hacia Zeluán

Telegrama oficial

En Peñón y Alhucemas.—La división Orozco.— Operación en Lehdara.—Castigo á los rebel-des.—Ocupación de Mayen-Moh-u-Brahin.—El coronel Larrea en Garma Melilla 6 (10 noche).

En Peñón comenzó ancoba nueve, acercándose enemigo playa y alturas próximas repeliendo agresión desde plaza y causando bastantes bajas enemigo. Llegó Sevilla escritado por Numancia, acordándose hacer esta noche operaciones descarga.

En Alhucemas no ha habido novedad, terminando operación de desembarco.

Esta mañana á las seis ha salido para la Restinga y zoco El-Arbaa restos fuerza de la primera división, compuesta de regimiento Wad-Ras, una batería del 2.º montado y resto fuerzas auxiliares, la sección de radio telegraffa. la de aerecstación con un reflector y cilindros hidrógeno y un convoy de víveres de Ad- no opuesto, por cerca de la costa, al Este de ministración Militar, ochenta camellos, y una sección del Parque móvil con municiones, infanteria y caballería, habiendo llegado sin novedad, y esta tarde, á las dos, han salido también para dicho campamento los dos escuadrones de húsares que quedaban.

Han quedado hoy en Mar Chica seis cajas de agua con sus flotaderes, que se han pasado por la bocana, pudiendo servir para transporte, biertas. yendo remolcadas, y llega ya este último punto el ferrocarril que se ha construído facilitando mucho operaciones.

General Aguilera, según anuncié á vuecencia ayer, salió esta madrugada con regimientos su brigada, bateria montaña, escuadrón Maria Cristina, servicios Sanidad y Administración militar y un escuadrón de húsares que envié desde aqui para reforzar caballería, dirigiendo fuerzas dos columnas, internándose en territorio enemigo, rompiéndose pronto fuego que se generalizó continuando avance, destruyendo casas y propiedades de moros enemienn magn a com exhibitation bor necesitat imponer duro castigo á conducta anterior.

Pude apreciar claramente desde fuerte Restinga donde estoy situado, por ser excelente posición central de línea operaciones, que procedente de Zeluán y Nador acudían algunos refuerzos al enemigo y dispuse que las dos lanchas cañoneras con teniente navio ; tripulación 40 hombres marineras cada una, salleran de ésta para ornila opuesta, consiguiando abrigo en la escabrosidad del terreno. con fuego cañones Vikers y después fusilería contener en parte movimiento; al propio tiempo ordené à coronel Primo de Rivera que mar- kábita de Utad-Setut y requerir su ayuda. En chara á campamento Zoco El Arbás y cou un vista de ello, nuestras fuerzas avanzaron aún batallón Saboya saliera á reforzar flanco dere-che general Aguilera, conteniendo avance de tomó posiciones sebre el flanco izquierdo del concentración enemigo.

columnas conquistando posición de Mayen que se hallaba parapetado. Moh-u Bahim en centro Lendara, señalando en el plane, donde encontró buenos aljibes y ción heliográfica.

regimiento León, y cinco heridos tropa regimiento Rey y tres Maria Cristina, segundo teniente del Rey, Sola, herido leve brazo; un mulo y un caballo muertos y otro herido.

Con batallon Saboya evasuose bajas á campamento zoco. Enemigo dejó dos moros muertos abandona-

dos, ignorandose por el momento más bajas He concentrado Húsares en Restinga y esta

noche pernocta en 2000 Arbaa brigada San Martin y resto división Orozco, que queda así

Estado mar sigue impidiendo convoyes, que se hace por tierra, compensandolo en lo poaible.

Coronel Larrea, desde puesto ocupado, envió convoy para que le llevase raciones, llegando sin novedad, y por la tarde practicó reconocimiento hacia el Garma, orilla Muluya, con una compañía y una sección caballería, policía á pie y parte moros auxiliares, sin haber courrido novedad. Le he ordenado imponga multas Junta Beni Kiaten y Ulad-el-Daud para obtener perdén así como entrega armas de rebeldes.

Convoy de hoy en la plaza sin novedad. Combate en Lehdara

Dos columnas españolas salen de zoco El-Arbáa.—La columna Aguilera traba combate con los rífeños.—Táctica brillante.—Combate reñido.—Los moros se refugian en las montañas.—Avance de la columna Aguilera.—La columna Santa Coloma.—Reunión de ambas columnas en Mayen-Mok-U-Brahin.

Malilla 6.

Melilla 6. Las noticias que vienen de zoco El-Arbáa dan cuenta de una nueva operación realizada por la brigada del general Águilera, cuyo éxi-to ha side muy satisfactorio y brillante.

Esta operación era esperada por todos, te-niendo en cuenta la circunstancia, ya telegra-

fiada, de cumplirse hoy el plazo concedido por el general Marina; después, el canoneo y fusible fia de columna lería oldos esta mañana desde la plaza y los mando de Checha. rumores de una importante reunión que se dipara acordar su actitud definitiva ante la pre- y à Uland-el-Daud cuando pidan el uniuli, asi sencia de los españoles en aquel territorio, co- como recoja las armas que poseen los moros rroboraba las suposiciones de una acción ofen- que se someten. siva de nuestras tropas.

En efecto, esta mañana á las siete, después de tomar calé la tropa, se organizó en el zoco del Arbáa, al mando del general Aguilera, una columna compuesta por los regimientos de infantería del Rey y de León, varias secciones de caballería (húsares y cazadores de María Cristina) y una batería Schneider.

Esta columna, al salir del campamento se dividió, marchando una parte, al mando del general Aguilera, hacia Zeluán, por las márgenes de Mar Chica, mientras la otra, al man-do del coronel Santa Coloma, tomaba el cami-

La columna Aguilera, con grandes precau-ciones, avanzó hasta cinco kilómetros del campamento sin encontrar obstáculo ni descubrir

La caballería, desplegada al frente, explora-ba el terreno, protegiendo el fianco izquierdo de la columna, es decir, el opuesto a Mar Chica, mientras guerrillas de infantería se destacaban por el mismo lado, haciendo descu-

A la citada distancia del zoco, cerca de Renalison, avanzadas de caballería descubrieron en las quiebras de una barrancada grandes grapos de moros atrincherados y en acecho.

Inmediatamente se desplegaron las fuerzas. cambiando de posición hacia la izquierda, para dar frente al enemigo, y la caballería se situó o monomaníaco. A la derecha de la columna, o sea del lado de El cunyor ha l Zeluán, de donde podían venir refuerzos.

Las guerrillas tomaron posiciones, realizan do un hábil movimiento envolvente, y en se-guida la batería Schneider, emplazada, rompió Habiendo amainado el Levante, h vivisimo cañoneo.

Los moros, que sumarían serca de 3.000, de ría que traia á esta plaza. ellos más de mil á caballo, se replegaron al Melila nóts se poca concurrencia de moros. empezar el ataque; pero inmediatamente de per el tuego vinteron refuerzos de algunos lados, con lo que el combate se formalizó.

Nuestros soldados atacaban rudamente sobre las estribaciones del monte Schegendara y por el flanco derecho sobre el Zeluán, causando á Más tropas á la Restinga.-Convoy de Camellos los moros numerosos mueros a la distribución de Marina sigue en la Restinga los moros numerosos muertos y heridos.

Desde el primer momento, las guerrillas atacarca con descargas cerradas, en movimiento de avance, auxiliadas por el «fuego de ráfagas» de les Scheneider, que obligaban conti- bas, el reste de la division oronanamente al enemigo á replegarse, buscando voy también para la Restinga.

Como el avance de los españoles era muy rápido, los moros empezaron á correrse hacia enemigo, que encontrando cortada la retirada, Después del medio día se realizó reunión de aduares de Schera, dejando las trincheras en no tuvo más remedio que retroceder hacia los

Un último esfuerzo de nuestras tropas bastó para hacer retroceder en desbandada á los moros, que á toda prisa se refugiaron con las esacampó y pernoctará, estableciendo comunica- tribaciones de la sierra de Quebdana. Y entonces el general Aguilera, à toda prisa, se in-Hemos sufrido un muerto y un herido tropa ternó por Lahadara hasta el poblado de este nombre, arrasando cuantos aduares se ofrecían des, y se dice que el castigo fué tan ejemplar,

mando del coronel Santa Coloma, había avan-grina. zado por el Este de Lahadara, y así que se trabó el combate, estando á más de seis kilómetros del zoco, cambió de dirección dirigién- pósitos. dose á Lahadara, impidiendo así que los rifeños pudieran salir por aquel lado.

Después del medio día nuestras dos columnas se unieron, ocupando la posición de Mayen-Mok-U-Brain, situada en el centro de Lahadara, en cuya comarca existen algibes riquísimos. Acampó la tropa en este poblado, pas españolas en Lehdara, se han descubierto donde pernoctará.

En seguida empezaron los trabajos de forti-

Darante las operaciones, las fuerzas españolas han tenido, en total, un muerto y un he- muertos. rido del regimiento de León; cinco heridos del heridos. regimiento del Rey; tres de caballería y el segundo teniente del regimiento del Rey, señor Sola, herido leve en un brazo. También han spesición de Lehdara. muerto un caballo y un mulo y fué herida otra

caballería. Los húsares han regresado ya á la Restinga

donde pernoctarán. El general Aguilera penetró en el campo enemigo, romplendo el fuego, que destruyo sinco propiedades rifeñas, favoreciendo la operación las bombas explosivas Schneider.

En lo más renido del combate se observó que procedentes de Zeluán y Nador acudian algunos refuerzos al enemigo. En vista de ello el jefe de operaciones dispuso que salieran dos lanchas cañoneras para la ribera de Mar Chica, próxima al sitio donde se libraba el combate, para cañonear á los moros. Así lo efectuaron las lanchas, cuya tripulación secundaron el cañoneo con numerosas descargas de

zoco El-Arbáa con el regimiento de Saboya, que la anima. una sección de caballería y una batería de montaña, para reforzar el flanco derecho de jadores con café y copas.

las fuerzas del general Aguilera, continuando el avance con objeto de impedir la concentración del enemigo.

Esta columna regresó por la tarde al campamento, sin haber sido hostilizada, En las trincheras de los moros se han en-ontrado varios cadáveres.

La columna Larrea en el Muluya

El coronel de Estado Mayor Sr. Larrea ha practicado reconocimientos esta tarde, desde la posición que ocupaba en Cabo de Agua hasta posición que coupaba en Cabo de Agua hasta Garma á orilía del Muluya. La exploración duró cuatro horas.

En la columna iban los moros adictos al

Se ha ordenade al coronel Larres que im-

En Melilla

Inauguración del terrocarril.—Detención de un sospechoso.—¿Espía ó loco?—Regreso del convoy.—En el campo y en el mar.

Se ha inaugurado oficialmente el ferrocarril á la bocana de Mar Chica, con asistencia del general Arizón, del jefe de Estado Mayor, del ciales.

Hoy han circulado tres trenes. Hoy ha llegado el vapor francés que hace la carrera entre Orán y Tánger, llamado Emir, del cual desembarco un individuo vestido con estrafalario guardapolvo, que comenzó á reco-rrer la ciudad. Siguió luego por las afueras, llegando hasta el segundo blocao. Tomó entonces la dirección del Gurugú, pero le detu- fecha no se ha tenido noticias su vieron las fuerzas cerca de los límites del gestiones sobre el desaparecido.

Dicho individuo no habla español, según manifestó, como pudo, al ser conducido á presencia del general Arizón. Fué al campo, y como no vió indicación de dónde termina el límite español, siguió hasta que le detuvieron; habla perfectamente el árabe. Después que hubo declarado, le condujeron á bordo del

de sostener dos tiroteos frente á la segunda ca-

Habiendo amainado el Levante, ha podido desembarcar el Mahón el material de artille-

En todo el campo enemigo situado frente efectúan con tranquilidad.

A las dos de la tarde ha zarpado nuevamente el Concha, volviendo á la Restinga.

Melilla 6. Esta mañana, después del café, salieron de esta plaza para la nochinga y el zoco del Arbaa, el resto de la división Orozao, y un con-

Circuis pintoresco aspecto la caravana de los costados de éste. camellos que transportaban las tiendas de Poco después se un

donde no se sabe cuando regresará.

MARINA AL ZOCO EL-ARBÁA Continúa el temporal.-Noticias de Lehdara.

Los rifeños se refugian en Seluán.—El general Marina Melilla 7.

Continua fortisimo Levante, que dificulta las comunicaciones con la Restinga.

De este punto comunican que en Lehdara la tranquilidad fué grande anoche, oyéndose sólo algunos disparos.

Se asegura que las pérdidas sufridas por los kabileños en el combate de ayer fueron granque muchos de ellos, al ver destruídos sus Durante esta acción, la segunda columna, al aduares, quisieron pedir perdón al general Ma-

La fuerte oposición y las amenazas de los más levantiscos les hicieron desistir de sus pro-

Los moros derrotados se refugiaron en Seluán, donde han comenzado á hacer rápidamente obras de fortificación.

Esta mañana han efectuado una descubierta las tropas en zoco de El-Arbáa.

En la nueva posición, ocupada por las tro-

chumberas. Las bajas de nuestras tropas han sido Ln oficial y 11 soldados heridos y un soldado muertos. Hay además 20 caballos muertos y 20

Esta madrugada marchó el general Marina á zoco El-Arbaa. Se cree que v sitará la nueva

En Alhucemas

Descarga del «Sevilla». – Naufragio de un bote El «Alvaro de Bazán».—Grupos de moros Alhucemas 6. Terminada la descarga del Sevilla, se hizo

á la mar el Numancia. Ha sido desembarcada en excelentes condiciones una máquina destiladora de agua, cuya lité á las dragas carbón y agua del Almirante

instalación principió acto seguido. Los botes del Numancia auxiliaron las operaciones de descarga.

Son muy elogiadas las disposiciones adontadas al efecto por el comandante militar, señor Cumplido, y la forma en que jeses y oficiales le secundaron en la realización de los mismos. No obstante llevar esta guarnición tres días con sus noches sin tomar apenas descanso, no Además el coronel Primo de Rivera salió del decae en lo más mínimo el excelente espíritu

Anoche fueron obsequiados todos los traba-

Durante las operaciones de descarga del Sevilla estrellóse, á causa de la fuerte resaca de Levante, un bote de la compañía de mar que Africa. estaba cargado de víveres. Estos pudieron re-

riandose algunos y perdiendose el resto.

Dicen algunos comerciantes que el Sevilla se llevó bastante carga que traia para ellos, lo

guiendo con rumbo á Levante.

El cabo y un marinero de la lancha de vapor que sufrió averías antesyer, se dice que han sido propuestos para una recompensa.

Oyenee deade aqui bastantes dispares de fu-Frente à la plaza se ven algunos grupos de moros, pero no nos hostilizan. Movimiento en el campo enemigo.—Heridos que

mejoran.-Un desaparecido Alhucemas 7.

La noche y la mañana han resultado tran-quilas, no disparándose ni un solo tiro si-quiers.

Nótase, sin embargo, mucho movimiento en el campo enemigo, donce grupos, conduciendo ganado, se dirigen hacia los parrancos que se allan fuera del alcance de nuestros cañones. terial de guerra, 987 sacos de harina y cinco Siguen mejorando los heridos del combaio cajas con prendas de vestir. coronel Jordana y de otros muchos jefes y ofi- hallan fuera del alcance de nuestros camones.

Anoche se vieron algunas hogueras en la

De un hermano de D. Carlos del Hoyo, que la primera división reiozzada queden constituí-venía de Madrid á ésta y que llegó á Meilla á dos á razón de 500 plazas. bordo del Sevilla en 24 de Agosto, ignórase la llamarán, pues, los hombres necessarios hasta ahora el paradero, pues desde aquella para contar con ese número. fecha no se ha tenido noticias suyas. Hácense

Noticias del Peñón

El «Numancia» y el «Sevilla».—Tiroteo de los moros.—Movimiento de buques

Esta mañana hubo algunos tiros sueltos. A medio día fueron divisados el Numancia el vapor Sevilla, saliendo á su encuentro un Al llegar, sólo habló con los moros que el bote de esta plaza, en el que iba el ayudante vapor conduce à Tanger. Se cree que està loco Sr. Malpartida con instrucciones para acordar El convoy ha regresado sin novedad después la forma de efectuar las operaciones de descar-

de la llegada de aquellos barcos, rompieron graneado fuego, contenido en el acto por nuestros tiradores y nuestra artillería.

Poco después, remolcado hasta cerca del faro por el Sevilla, regresó el bote que había eutro del l'umani cia para ponerse al habla con el comandante

de dicho buque de guerra. El regreso, como la ida, se han efectuado sin

Traía varias sacas de correspondencia, cuya distribución está esperando ahora, frente á Correos, el pueblo entero, en medio de inmenso, Cuando soltó el Sevilla al referido bote volvió hacia el Numancia, situándose á uno de

Poco danués se unió á ellos otro buque, al campaña y parte de la impedimenta de la ci- parecer el Hernun Cortes, internandose luego

todos mar á dentro, de donde regresarán de El general Marina sigue en la Restinga, de noche los dos primeros para electuar la des-

Las operaciones de descarga.—El aprovisiona-miento y la llegada del correo producen re-gocijo en la plaza. Aucche el enemigo volvió á hostilizarnos á

cio al fuego rifeño á las diez. La profunda obscuridad que reinaba desde

el anochecer impidió que empezara en seguida el descargamento del Sevilla. A media noche fué cuando llegaron, remol-

primeras lanchas del *Numancia*, trayéndonos ha abstenido, y el Sr. Dicenta, que se muestra los víveres que llevaba el vapor correo, y en partidario del Sr. Oliver. conces, aprovechando la claridad de la luna, principiaron las operaciones de descarga, que continuaron hasta las cinco de la madrugada, hora que tuvieron que suspenderse á causa de la marejada que recalaba en el Charcón.

Una hora después zarpó el Sevilla con rumbo á Málaga, permaneciendo á la vista el Numancia con sus botes al costado en espera, sin duda, que abonance el tiempo para llevarnos os víveres restantes y todas las municiones destinadas á la plaza.

La llegada de abundantes cantidades de viveres y de la correspondencia, que esperábamos con tanta impaciencia, ha causado aquí grande y general regocijo. Cartas y periódicos son devorados, produciendo indescriptible entusiasmo las noticias de la guerra.

La escuadra y las operaciones

En Marina se ha facilitado la siguiente Nota

A la 1'40 entró en Cartagena el Princesa de Asturias.

El comandante de la Numancia dice desde Alhucemas que termina sin novedad, de abastecer la plaza y ser . a coara Gomera cuando convenga con gobernador hora de marchar. Como auxilio y en calidad de devolución, faei-

El almirante de la escuadra participa que el Numancia llegó al Peñón de la Gomera y se

prepara para abastecer la plaza. Esta noche, Extremadura y Cartagena regresaron de Bufardi, cuyo destacamento re-

gresó à Cabo de Agua sin novedad. Comandante de la fuerza naval de Mar Chica participa que, por orden del general en jefe, entraron en fuego, protegiendo el flanco derecho del ejército, cañoneando á fuerzas de infantería y caballería del enemigo, impidiendo su avance y retirándolas del avance de nues-

Reina completa tranquilidad. Ha mucho en- tras tropas. Imposible precisar bajas del eneusiasmo.

migo. Nosotros, sin novedad.

Salió el Hernán Cortés de Ceuta y el Ierror, que recorrerá Canarias y costa Oeste

logerse en parte, con grandes esfuerzos, ave- Correo y carga de Melilla

Ha llegado el vapor Siglo con varias sacas de correspondencia y passieros procedentes de

Mañana saldrá para dicha plaza el Velarde con carga de fruta regalada para el ejército de

Ha zarpado el Menorquin, llevando en dos barcas, tripuladas por descargadores del mue-lle, 38 sacas con correspondencia ordinaria, 25

todo ello al ejército de operaciones. Van también 17 voluntarios al regimiento de Extremadura, 14 al de Borbón y 22 heridos

También van varios oficiales y sargentos. Entre los voluntarios figuran el hijo del ca-pitán Egea y D. Enrique Castañer, que gue-

rreó en Filipinas y estuvo diez y nueve meses prisionero de los tagalos.
Lieva además el barco muchos pasajeros.
En el cargamento van 1.641 bultos de ma-

Los terceros batallones

Sa ha ordenade que los terceros batallones de

Dichos batallones serán destinados á servicio de guarnición en Madrid. Acaso uno de ellos saldrá á provincias.

EL TEATRO ESPAÑOL

Dictamen á favor de D. Tirso Escudero.—Los propósitos del empresario de la Comedia.—Los otros pliegos.

Anoche se reunió en el Ayuntamiento la ponencia nombrada para dictaminar acerca de los pliegos presentados al concurso para el arrien-Sr. Malpartida con instrucciones para acorda.

do del teatro Espanol. La pondicio con el comandante del citado buque de guerra detenidamente los tres pliegos presentados, que son: uno de D. Federico Oliver, otro de ga del Sevilla.

D. Tirso Escudero y el último del Sr. Altado del teatro Español. La ponencia examinó

Los reunidos, que lo estuvieron largo rato, parece ser que convinieron en aceptar el pliego del Sr. Escudero, por entender que es el que mayores ventajas ofrece.

El Sr. Escudero propone en su pliego crear una escuela experimental de declamación, organizada con todo género de elementos artis-Ofrece además hacer una reforma importan-

te en el sscenario del teatro Español, dotándole de mejoras que permitan representar obras de gran espectáculo. Respecto de las funciones populares, se com-promete el Sr. Escudero á continuarlas fuera de

la temporada ofreciendo las mismas ventajas que durante ésta. Además dará dos funciones á favor de la Beneficencia municipal, las cuales se verificarán en la primera época.

En cuanto à los elementos artisticos, promete que, cuando fuese necesario, sumará á los de la compañía que actúe en el teatro Español, los al teatro de la Comedia.

El Sr. Oliver se concreta al pliego de condiciones, proponiándose consagrar una parte de la temporada á la presentación de obras clásias nueve. Contestó la plaza, imponiendo silen- cas, precedidas de conferencias artísticas. El pliego presentado por el Sr. Altarriba di-

fiere poco del del Sr. Oliver y se ajusta en todas sus partes al pliego de condiciones. La mayoría de los individuos que componen la ponencia votaron provisionalmente á favor cadas por el bote automóvil del crucero, las del Sr. Escudero, excepto el Sr. Gascón, que se

El descubrimiento del Polo

El comandante Peary asegura haber plantado en el Polo la bandera norteamericana

Acaba de recibirse el siguiente radiograma fechado en Cape-Ray (Terranova) y firmado por el comandante Peary: «Bandera norteamericana plantada en Polo

Terranova 6. Mr. Peary ha mandado un radiograma desle Indian Harbour (Estado de Labrador) felicitando á Terranova por haber partici ado del descubrimiento del Polo Norte, ya que is tripulación del vapor que realizó la expedición

era de dicha isla. Nuevos despachos del comandante Peary.—Entusiasmo en los Estados Unidos

Nueva York 6. El New York Herald ha recibido un telegrama de Indian Harbour diciendo: «He llegado al Polo el 6 de Abril, y pienso llegar a Chateaubay el 7 de Septiembre. Con-servad un hilo del cable á mi disposición para

la transmisión de una extensa relación.» Dicho telegrama está firmado Peary. Un cablegrama mandado directamente por el comandante Peary á la Agencia Havas con-

firma que la bandera norteamericana ha side izada en el Polo Norte. Las últimas noticias recibidas del explorador decian que éste se encontraba al Norte del Cabo Hubbard y a 100 kilometros del Polo.

Estaba en camino desde el 7 de Julio de Es indescriptible el entusiasmo que ha provocado en todos los Estados Unidos la noticia de haber llegado al Polo el comandante Peary.

En honor del doctor Cook El Senado Académico ha aprobado la propo-

LA SITUACIÓN POLITICA

Manifestaciones del Sr. Sánchez de Toca Publica El Liberal las siguientes manifestaciones del Sr. Sánchez de Toca.

«Acuso de imprevisión al Gobierno respecto á la guerra.

Y el tema es sencillo.

Antes que el Acta de Algeciras estaba el tratado internacional de 1904. Acogléndose á ól, Francia planteó el dilema. Pero el Gobierno, que tuvo tiempo de prepararse, se encogió

Vino la reunión del Consejo de Estado y contra lo que se me atribuye, yo voté el crédi-to pedido a fin de ayudar a Maura.

Lo que no me explico es que Maura no in-formara á Moret y Azcárate, á republicanos y carlistas de lo que acontecía, siendo una cues-tión que afectaba á España entera.

una empresa ignorada, gimio.

Estos asuntos, que tocan á lo más vivo del país, no pueden ser llevados en secreto de pro-

Agreguemos á lo expuesto la llamada de los. Gracias al heroismo de los jefes y oficiales, que se han dejado matar, no tonemos que sen-

Necesitamos ejército, bien dispuesto y bien retribuído. Ni clencia sociológica ni proyectos de Admi- falleció. nistración local sirven si carecemos de brazo

Nadie comprende por qué, hallandose preparada à las eventualidades la división Orozco, se záiz, se cayó un cantero portugués liamado la desencuadernó, trasladando su material a Manuel Tellico, muricado en el acto.

¿De política? Completamente mudo. No colocaré obstáculus á Maura. ¡Qué más desearía é!, para iras echándones á nesotres la culpa! de virutas y Gurugú parlamentario.

Don Antonio asegura que los del verda-dero tronco conservador somos restos puru-

Yo afirmo que vivimos una vida alejada en absoluto de los principios conservadores. El allá, con su «comunión gobernante», como dice. Biles son ciles. Nosctros somes los de pura cepa...

Mire usted, eso de los partidos lo ha tomado ya la geute en son de broms.

Furano, sube; Mengano, baja... O lo que cer El encargado de les obras y fuerzas de la igual: por la mañana el toro del aguardiente, Guardia civil han salido para dicho sitio. Fulano, sube; Mengano, baja... O lo que es

Maura ha offecido y ha vuelto á ratificar que abrirá las Cortes el 1.º de Octubre. Ya ve-

Yo, en la piel de Maura, me retiraria oper omnia (cecula» del tabiero folitico.»

Una carta dei Sr. Moret

El Mundo publicó anoche la siguiente carta que le ha dirigido el Sr. Moret, contestando los sucesos culminantes de actualidad:

»Madrid, 6 de Septiembre de 1909. Sr. D. Fernando Boccherini.

Mi estimado amigo: Mucho le agradezco los términes afectueses de su carta; pero no se enfade si le digo que estoy absolutamente resuelto a no hablar hasta que se levante la suspensión de garantías, lo cual equivale à decir hasta que se convoquen las Cortes, pues no creo que esto pueda hacerse sin lo primero.

Tengo para ello dos razones: la primera se funda en lo incierto de la situación, que ha quizas inoportuno mañana lo que ye tantas y tales cosas pueden of da, en la improcedencie prensa no puede ce yo dijera se de rios y de ilga hoy:

mentarme, cuar do que dicción lieguen pasajeros sometidos á viguan-ducturalizaria per los adversa-cia, den cuenta de su liegada, estancia y resul-tado, careciendo de prensa y de reones públicas, me es imposible contestar à Fomento.—Real decreto reduciendo à quince

que usted así lo estima, espero me dispense, quedándole muy obligado su afectísimo amigo y correligionario, q. b. s. m. - S. Moret»

Información telegráfica

EXTRANJERO

Us naufragio

Santiago de Chile 6.
El vapor chileno Río Bueno se ha perdido totalmente en la costa del Perú. Once personas se ahogaron.

Convenios aprobados

Lisbon 6. La Camara de los Pares ha aprobado el tratado de comercio entre Portugal y Alemania y el convenio telegráfico entre Portugal y el Congo francés.

Vapores trasatlanticos

Vergero

Atribuyo la protesta del pueblo al régimen Ha llegado à este puerto sin novedad, el de silencio gubernamental. No se le había pre-vapor de la Compañía Trasatlática, Alfon-parado, y al exigirle hombres y dinero para so XIII. Ha llegado à este puerto sin novedad, el

Para Singapoore y escalas, ha salido de este puerto el vapor de la Compañía Trasatlantica, Isla de Panay.

- PAROW barat ten El joven Antonio Torres (a) Visera, que vistir hoy un tremendo desastre.

jaba en los topes del tren, al apearse en la esejército lograremos la penetración pacífica de resultando con un brazo y una pierna destro-

Los empleados le recogleron y colocaron en un furgou. A poco de ingresar en el hospital

Accidents -- 1 trabaja

Marinero contecerase

Bilbao 7. En la ayudantía de Marina de Bermeo se ha verificado solemnemente el acto de imponer al marinero de dicho pueblo Vicente Trecacho, la Ya recordarán los buenos, que hubo fogatas los Estados Unidos, para premiar el heroico en la operación de comportamiento demostrado en la operación de salvamento de una goleta yanqui en alta mer el 31 de Enero de 1908; la medalla se la enregó el consul de Inglaterra, por mediación de cuyo ministro de Marina envió Mr. Taft la

Obreres en huelge

Tortosa 7 Los obreros que trabajan en las obras del ca-nal de la izquierda del Ebro, carca del pueblo de Tirennes, se han declarado en huelga piliendo, según se cree, aumento de jornal.

Se ha dispuesto sea declarada reglamentaria para los oficiales de infantería la espada-sable modelo Puerto Seguro, empleandose con valna metalica pera guarnición, y para campaña, con vaina de cuero.

ranco.—Hen salido: Para Alhama da Aragón el exministro D. Bernabé Dávila, y para Carbaliko D, Angel Mosquera.

CASETA DE MADRID

SUMARIO - 7 de Septiembre de 1909

Guerra - Real ordenes disponiendo se devo l para las cantidades que depositaron para realimirse e del servicio militar activo a los in tividos

nación.—Real cra-Les disposiendo que por los gobernadores et ...es se ex la à los siculdes de pendientes de ... a autoridad el exacto complimiento del par ano 13 del articulo 2.º del Regiamento pro de hablar cuando la ción del citado artículo, les aceldes a cuera juris-

sición de la Facultad de Ciencias, nombrando los que me ataquen y dirigir el pensamiento de M. Cook doctor honorario de la Universidad de mis amigos.

Qué más puedo decirle? No hay razones más del tranvia de Valencia, que desde la calle Maporiando de la mutua paliza que se propinaron herida la primera gravemente en un ojo y la segunda con eresiones en diversas poderosas en el mundo político, y, seguro de poderosas en el mundo político, y, seguro de los meses que previene el artículo Micaela Domínguez, resultando de la mutua paliza que se propinaron herida la primera gravemente en un ojo y la segunda con eresiones en diversas poderosas en el mundo político, y, seguro de los interes.

Resionado de la mutua paliza que segunda con eresiones del cuerpo.

—Reai créen disponiendo que cuando los intere-sados en expedientes de expropiación mandados pagar, prefieran cobrar en la capital de la provin-cia en lugar de hacerlo en los Ayuntamientos, lo manificatan así á los ingenieros jetes.

VIDA TEATRAL

PRICE.—Mañana miércoles, con motivo de la festividad del dia, sa celebraran dos grandes igniciones, poniendose en escena por la tarde la opera Luccia, en la que toman parte la señorita Simeoli, el tenor Albiach y el baritono Modesti, y por la noche primera audición de La Africana, cantada por las señoritas Cassola y Simeoli, el celebrado tenor Valle, el baritono Modesti y el bajo Dubois.

El jueves primera representación de Sonámbula, para debut de la eminente diva española María Galvany.

Incendio formidable

Fábrica destruída

Comunican de Serón que un voraz incendio ha destruído la fábrica de hilados que en dicho pueblo poseía el Sr. Rodríguez Esteban.

Ardía el edificio por los cuatro costados cuando pudieron organizarse los socorros, y sólo después de cuatro horas de grandes esfuerzos se consiguió extinguir el fuego. ha quedado reducido á cenizas, calculándose las

el valor de la finca. Atribúyense las causas del sintestro à que Acompañados por el doctor Bonet visitaron después las dependencias de aquel centro do-

lábanse durmiendo en la fábrica los obreros José Cazorla Herrerias, Juan López Llorente, Francisco Segura Martinez, Enrique Pérez Domenet, Manuel Quesada y José Martinez Pérez, quienes todos trabajaron valerosamente para extinguir el fuego, resultando con gravas uemaduras Manuel Quesada y José Martinez Pérez. - Fabra.

MOTAS MUNICIPALES

Carbon decomisado El teniente de alende interino de la Universidad, Sr. Genzález Lequerica, ha girado esta maña-dad, Sr. Genzález Lequerica, ha girado esta maña-da una visita de inspección á las carbonerías que hay establecidas en el citado distrito, can el fia de dictar a gunas dispesiciones para avitar en lo po-sible el fraudo en el pezo. Tenisodo sespectra de la existencia de ésta, de-tuvo á en peso, y ou diferentes calles, á varios re-partidores del mancionado articido, conductón o-les à la tenencia de alcaldía, conductón o-

ce à la tenencia de alcaldia, donte procedió al repeso de la mercancia.

Hn las pasadas, vió con gran sorprasa que el peso estaba exacto, mas al volcir la sepuerta, vió con gran asomoro que en el fondo del serón existía una piedra de reguér famaño, y cuyo peso era de dos militar y comercial ligado con (kilos, equivalenta al carbón que faltaba de peso. y por éste con las Chafarinas.) Ante este france, el Sr. González Laquerica dió conocimiento à la aleaidía presidence, como así de la locada.

La centicad decomisada de esabóa en el día de noy pasa de 800 kilos.

de hierro y technimbre de cinc que mejoren las condiciones del género. Durante el tiempo que duran cado sottas de vardo propiedad Avuntamia en traslada

do actual de vardo de la la cora de la colar de la col

HE MAN THE REAL PROPERTY.

Buulos

Las bravias. Be la Corredata de San Pable ideron esta mañaca. Antonis. Vicente y Rogania este, resultando la primara herida en la cabeza e un botellezo que la dió su contrincantes.

Fué curada en la Casa de Socurro, sleudo su es--Osra rina entre mujeres ha ecurrido en la cae de la Aduana, Lún. 24.

Las protagonistas se liaman Mauricia Cuevas y

DE BARCELONA

Conesjo de guerra.—Causas elevadas á plenario A la carcel. - Reconstrucción

Barcelona 7.

Pasado mañana se verificará Consejo de guerra contra Ramón Clemente García, Juan Leandro Espilleta, José Basazauts y Agus-

El primero está acusado como autor de los lelitos de rebelión y profanación de cadáveres; los restantes del de rebelión.

Han sido elevadas á plenario las causas Instruídas contra los paisanos Angel Carranza Alcántara y Simeón Pruñonosa Ferreres, acu-sados del delito de rebelión, y contra el paisa-no Ramón Escuder Viñas, por el delito de insulto á fuerza armada.

Han ingresado en la cárcel de Lérida el alcalde de Agramunt, D. Ramón Viladot, y el diputado provincial D. José María Viladot, procesados por el delito de sedición. En San Feliú de Guixols se está procediendo ya á la reconstrucción del Colegio de los Hermanos de las Escuelas Cristianas que fué

incendiado por las turbas el 28 de Julio.

Los esperantistas.—En la Universidad.—Excur-sión y visitas

na quedado reducido á cenizas, calculandose las Universidad, para luego ir juntos a visitar al pérdidas en más de 60.000 pesetas, sin contar rector de la misma, cambiándose cordiales discursos.

lana, o colocado a poca distancia de alguna Clínico y los demás a visitar varios establecila de la momento de estallar el incendio ha
la neche constante de constante de la fábrica de la lacada de la neche constante de la fábrica de la f

Por la noche, concierto por la Schola Orpheonica, en el Palacio de Bellas Artes.

EL SULTAN Y EL ROGHI

Ejército y Armada dice lo siguiente acerca de las inteligencias entre el Sultán y el Roghi,

Con tal habilidad del Sultan consigue contantar al Roghi, que se convertirá logalmente

en un pequeño Saltan, como lo fue, y hacer que el Rif deja de ser independie te y auténomo, como lo ha venido haciendo. Este sería un medio de ir fácilmente á una

paz honrosa para España, pues podría cedér-senos la provincia de Tres Forças y entablar senos la provincia de Tres Forcas y entablar ción de los equips jes y víveres pertenecientes tratados comerciales con el imperio, teniendo al jefs y ayudante de la misma. para salida y entrada de productos á Mar Chi c2, en que había que hacer un gran puesto militar y comercial ligade con Cabo de Agua,

DOLORES DE ESPALDAS

Solamente experimentandolos pueden explicarse Ampliación de un mercado

Beta mañana ha inauguzada a a calda interino

Sr. Eucía las obras de ampliación del mercado de
la Cabada.

Estos, por el prento, acto se raducirán à la mocificación de la resente y terraplemer di barreno
con el fid de poner en las mejores condiciones
a posibles las verduras y evitar que con las incle

posibles las verduras y evitar que con las incle

destrocas delores de espalda, que à nada se paresona de la pobre mujar que los padecos la terrible imprasión de que ane organos interlos respectivos. Estos delores de espalda, que à nada se pare
resent y que causan à la pobre mujar que los padelos respectivos. Estos delores de espalda, que à nada se paresen y que causan à la pobre mujar que los padelos se se stán discocado y desprendicado de ana sis
los respectivos. Estos delores de espalda, que à nada se paresen y que causan à la pobre mujar que los padelos respectivos. Estos delores de espalda, que à nada se paresen y que causan à la pobre mujar que los padelos respectivos. Estos delores aucien presentarso
beridolicamente y coincidir con los pariodes messatrusies, siendo sintomas evicantes de desarregios
atstinos que implemente de la meda se paresen y que causan à la pobre mujar que los padelos respectivos. Estos delores de espalda, que à nada se paresen y que causan à la pobre mujar que los padelos respectivos. Estos delores aucien presentarso
beridolicamente y coincidir con los pariodes messatrusies, siendo sintomas evicantes de desarregios
atstinos que la messa de causan de la messa de la messa de la messa de causan de la messa de causan de la messa de la messa de causan de la messa de ción cuando seta iunción deba courrir por lay da Piónessa en haber un condernizo con columnas in maturanza, dastas prometamente unto priore de clas que majoren las irascos — crantillas para normalizar las partures. calas junciones menstruales, y per consigniente, para desvançar los suscitichos dolores da espalás. Mas, aun dado el caso de que unos pocos frascos no bastaran, pues no todos los organismos al todos ice essos son iguaiss, las Grantillas, tomadas con fe y constancia, curaran infaliblemente si mal de que tratamos

BOLSA MARITIMA EN BILBAO

Se ha constituído en Bilbao un Centro de Contratación Maritimo-Comercial, que, como su nombre indica, tiene por objeto establecer en dicha villa un mercado de fletamientos, de el curso de un año; los de la unión de los compraventa de minerales y otra clase de productos.

La infelativa partio del Colegio de Corredo- 1.000.

corriente, verificandose las reuniones en el lo. cal que ocupa la Bolsa del Comercio.

Dicho Centro ha establecido un servicio te. legráfico especial y exclusivo con Londres y París. La hora de contratación será de once

à una.

El Congreso de emigración

En el Paraninfo de la Universidad se ha colebrado la sesión inaugural del Congreso de emigración. Presidió la solemuidad D. Julio Puyol, secretario del Consejo Superior de emi-

Asistieron las autoridades, los consules da todos los Estados de la América latina y nu. merosos congresistas.

Después de la lectura de la Memoria, el pre-sidente de la Comisión organizadora pronun-ció un discurso agradeciendo la cooperación eficacísima por todos prestada y saludando á los

congresistas. El presidente hizo el resumen declarando que el Gobierno sigue con especial interés el problema de la emigración y espera que las conclusiones del Congreso servirán para redactar el reglamento definitivo de la ley.

En el tren rápido llegó D. Rafael Marís de Labra, presidente efectivo del Congreso. En e mismo tren vinleron los Sres. Martinez de slendo todos objeto de carinoso recibimiento i disparandose algunos fuegos artificiales. Anoche hubo brillante fluminación en la Alameda, obsequio del comercio á los congre-

Hoy se verificara en el Ayuntamiento una recepción en honor de los congresistas. - Men.

Las medias brigadas de cazadores

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica hoy la signiente real orden:
Con el fin de que los coroneles jefes de medias brigadas de cazadores, destinados en las diaritados de las destinados en las de de que hablábamos ayer:

«Es posible que Muley Hafid encomiende el roneles jefes de regimiento, el gobierno del Rif al Roghi, creando allí un gran alguiente:

1.º Se aumenta un capitan en la plantilla de cada media brigada de cazadores, el cual de cada media brigada de cazadores, el cual cará plaza montada y desempeñará los cargos

de ayudante de ella y secretario del jefe de la misma, proponiéndose desde luego por la sec-cion de Infanteria del ministerio, el personal de capitanes que deba desempenar los citados

cargos. A cada una de dichas medias brigadas 2.º A cada una de dichas medias brigadas de cazadores se le asigna asimismo, como aumento de plantilla, un mulo para la conduc-

3.º Por la Dirección general de Cria caballar y Remonta, se procederá con toda urgencia a designar el ganado que sea preciso para ambas atenciones, adquiriéndolo por compra directa si fuera necesario.

EL PRÓXIMO CONGRESO DE LAS TRADES UNIONS

Este año tendrá lugar el Congreso de las Trades Unions en Loswich, durante la primers decena del mes actual.

primera vez desde la fundación de la federación, el número total de los inscritos presenta una disminución, en vez de un aumento, y una disminución bastante notable, esto es, de 90.000 miembros.

Este hecho se atribuye á la mala condición general de la industria y al paro que de ella se deriva.

El número de los ferroviaries adherides ha lisminuido en 15.000, el de los caldereros en 3.400, el de los zapateros en 1.600, el de los albaniles en 3 no el de los carpinteros en

ou y asi por el estilo los demás. La notable reducción de los inscritos en la unión de los ferroviarios, que ha perdido 15.000 miembros sobre un total de 98.000, se atribuye à disensiones internas.

Por el contrario, los inscritos en la federación postal han pasado de 8.400 à 35.000 en cooperativos han aumentado en 4.000, y los de la unión de maquinistas ferroviarios en

FOLLETIN DE EL CORREO

rostro, sucedió una resolución tranquila y dig- y miss Mary hubiese tenido lugar en aquel indigno papel que está haciendo en mi casa. na. Tendió la mano a la joven, y como esta pabellon aislado y a la entrada de la noche. vacilese en tomarla, le dijo con voz tranquila y penetrante:

-Miss Mary, no se niegue usted á estrechar mi mane; es la de un hombre que después de haber sido bastante débil, bastante cobarde para olvidar sus deberes más sagrados, despierta de un sueño penoso. La ilusión cesa y reaparece la realidad: las revelaciones de usted me abren les ejos, y reconezco, por fla, cuán oulpable he sido; reconozco la terrible responsabilidad en que he incurrido para con mi hijo, para con mi hija, que podrían pedirme cuenta de su porvenir, tan pronto marchitada, ellos, que reunen las condiciones necessarias para ser felices. La lección ha sido cruel, pero no será estérii: toda mi energia, to la mi razón, toda la ternura que siento y que he sentido por mis hijos, las empleare en reparar mis feltas, se lo juro á usted-exclamó Morville estrechando de nuevo y cordialmente, entre las suyas, la mano

de la institutilz. -Le creo à usted-respondió misse Mary

-¡Juramento indigno, infame como la boca que se atreve á pronunciarlo! - exclamó la irritada voz de la señora de Morville, que, insy de su marido, había corrido al pabellon y de ese modo a la señorita Lawson.

(52 entrado en la biblioteca precisamente en el conmovida:

Luisa interpretó estas palabras como un juramento de amor, error concebible, si se piensa en las delaciones de la señora Pivolet y en la casualidad de que la entrevista de Morville

XXIII

de las palabras insultantes que la cólera había tranquila y digna. puso impetuosamente la madre de Aifonsina, mirando alternativamente á su marido y a la

sus hijes. - Luisa! - exclamó el señor de Morville,te suplico que vuelvas en ti; la cólera te ciega,

aquí, en este pabellón, a mi marido a solas con u querida. - Senora! - repuso Morville procurando

mamente triste ser la causa de una discusión lera, y Luisa exclamó: acalorada entre usted y su señora.

-; Luisa! -exclamo Morville, sin hacer caso

de que se arrepentirá dentro de poco. Dos años padres, para hacer de ella un esclavo dócil, de vivir à su lado, me han enseñado à cono- reservandose para más tarde el papel de concerla á usted, señora, y si algunas veces he sejera indispensable, ó á mal dar, el de amiga amenaza? sufrido sin quejarme la vivacidad de sus pri- complaciente y poco escrupulosa. meros impulsos, he podido también apreciar

con frecuencia la bondad de su corazón. -Basta, señorita, basta; ¿cree usted enganarme con sus hipócritas y bajas adulaciones? Cree usted imponerme silencio con su fingida resignación?

usted de su error. Hable usted, señora, la escucho, y prometo no interrumpirla. Esta promesa y la sangre fria de miss Mary desconcertaron à la señora de Morville; porque ésta, como todas las personas de un carácter violento, encontraba nuevos alimentos á su colera en la resisteucia, en la contradicción.

momento en que la institutriz, teniendo su si me tiene usted el respeto que merezco, le las tiernas relaciones de su marido con la institutriz que pagan, concluyen por sublevar-

-Sea, ya que usted lo quiere, señorita; voy á todas sus semejantes: una vez que entran ustedes en el seno de las familias adquieren los modadas á cuyo lado viven, y les cuesta á ustedes tanto renunciar á ellas, que, para eter-

Para llegar à este noble objeto, es necesario sobre todo alejar á la madre, y valléndose de los talentos adquiridos sin duda con esta laucompasión humiliante, á la esposa cuya influencia se teme cerca del marido. Nada más fácil, siendo como es usted joven, bella, seduc--No tengo otro deseo que convencerla á tora: el marido está expuesto á una seducción en todos los instantes: él es débil, ella astuta, hipocrita, tenaz, y muy pronto el jefe de la familia, dominado por una mujer extraña, someuna criatura que, de este modo, se convierte ta hoy en que me arrebata usted el cariño de en la única dueña de la casa. Desgraciadamente, señorita, algunas veces se encuentran mujeres que no estando ya en estado de luchar batarle el cariño del señor de Morville y de pero también se desvanecia casi siempre ante la calma y el silencio. Sin embargo, sus celos,

—Caballero—dijo vivamente miss Mary,— su rabia pueril, y sobre todo la convicción de en juventud, en talento, ni en gracias con la mano entre las de Morville, le decia con voz auplico que no me defienda; sería para mí su- titutriz, produjeron otra nueva explosión de co- se contra la imprudencia de ciertas pretensiosencillo, y que voy à explicarle à usted en breves palabras:

Un día, ó por mejor decir, una noche, dicen á la institutriz cuyos odiosos proyectos acaban de descubrir: «Señorita Lawson, estoy en mi casa».—Y Luisa, cuya colera había llegado hasta el mayor extremo, señaló la puerta a miss Mary con gesto orgulloso. - «Señorita Lawson, estoy en mi casa, y la...

-No concluya usted, señora-exclamó la joven con un tono tan altanero é imponente á la vez, que Luisa no se atrevió á terminar la frase.—No pronuncle usted una palabra mas, se lo ruego por su propio interés, no por el

-¡En mi interés!-repitió la señora de Morville; - ¿ qué quiere usted decir? ¿Eso es uns

-Es una súplica, señora; quiero salir de su casa de usted llevando conmigo el cariño de su familia y la estimación de usted; sí, su estimación. Por eso le suplico á usted que no se deje dable intención, anonadar bajo el peso de una arrastrar por un momento de cólera que después sentiría usted mucho; por eso le suplico á

usted que tenga la bondad de oirme. -;Obtener mi estimación! Ah, cree usted que soy muy necia ó muy cobarde, señorita Lawson. Conceder yo mi estimación a nated. que ha traído la desgracia, la desolación á mi familia desde el día de su llegada, en que terá á su mujer y á sus hijos á la tiranía de mis hijos fueron desheredados por su tío, has-

> mi marido! -Me acusa usted, señora, de querer arre-

EUGENIO SUE

con una expresión de indecible felicidad; -- sí, creo en ese juramento sagrado.

-Si, creo en ese juramento sagrado.

Morville, à pesar de la obscuridad que em- perdido la razón; estás insultando á lo que hay pesaba á reinar en el pabellón, no pudo menos, más puro en el mundo. de observar la palidez del rostro de su mu-

Miss Mary, mas sorprendida que ofendida

-¿Conque no me habían engañado?-reinstitutriz.—¡Una cita casi de noche, en este pabellon aislado, con la fustitutriz de su hija! Ah, caballero, caballero!; si ha perdido usted oda idea de decoro, piense usted al menos en

porque una miserable loca te ha dicho no sé qué disparates, te atreves à creer... -Creo en lo que veo, caballero, y yo veo

ontenerse, —ya sé lo que es necesarlo conceder á la ciega violencia de su carácter; pero no sutruida por la Pivolet de la cita de miss Mary friré que delante de mi se calumnie, se ultraje

Fuerzas á Melilla

El 10.º montado de artillería

10.º montado de guarnición en Madrid. Su oficialidad es la siguiente:

Comandante de artillería de la división, don Enrique Puig; coronel del 10.º montado y ayudante, D. Juan Fernández Zapatería.

Jefe del grupo, comandante D. José España y ayudante D. Juan Fernández Zapa-

Primera batería, capitán D. Carlos Sirón y primeros tenientes D. Agustín Pichar y don Carlos Cifuentes y Díaz Varela.

Segunda bateria, capitan Sr. Bertran de Lis y primeros tenientes D. Celedonio Norie-ga, D. Enrique Borrego y D. Fulgencio He-

Tercera batería, capitán D. Gonzalo Sangro y primeros tenientes D. Jaime Mariategui, don Luis Santa María y D. Cósar Alba. cisco Moreno.

ma á 500 caballos.

Durante toda la tarde de ayer se estuyo em-barcando en la estación del Mediodía ganado

y material.

A las des y veinte de la madrugada salió el ciendo la primera bateria del grupo constituido por el désimo regimiento montado de artilleria, que manda el capitán Sr. Lirón.

En el andén se encontraban el coronel de artilleria ayudante-secretário de S. M. el Rey, capa despidió á los exercios conde del Grave, que despidió á los exercios conde del Grave.

señor conde del Grove, que despidió á los ex-pedicionarios en nombre del Monarca; el capitan general, Sr. Villar y Villate, con sus ayudantes Sres. Rebolledo, García Siñeriz y marqués de Puerto Seguro; el gobernador militar, Sr. Basceran, con su ayudante señor marques cion si ministro para seguir lavando en Melilla de la Ribera de Tajuna; el gobernador civil, la ropa de los solucios de la compania; señor marqués de Vadillo; el comandante general de artillería de esta región, Sr. Martin Rossles, con su ayulante Sr. Caballos; el co-misario general de Policia, Sr. Millan Astray, y gran número de jefes y oficiales de todas las armas y cuerpos, especialmente de artillería.

La tropa embarcó con gran orden, demostrando su excelente espíritu y su sólida disciplina. A la hora fijada el tren se puso en mar-cha, dándose vivas à España, al Rey y a los artilleros, que fueron entusiastamente contes-

El segundo tren militar, que conduce la segunda batería, mandada por el capitan señor. El tratado de comercio luso-alemáu. — La apli-Bertrán de Lis, salió á las cinco menos cuarto. A despedir à la inerza de Artilleria, que

entusiástica ovación. A las siete y veinticinco y a las once y cua- maras.

renta salieron otros dos trenes, conduciendo el El gobierno ha acordado que no sea a partir primero al coronel Puig con la plana mayor dei regimiento, constituída por el teniente coronel Sr. Echalce, el comandante Sr. Fernández Es- paciones no concedan a los productos portugue-

médico, y el segundo á la tersera batería. En los andenes despidieron á los expedicio-ción más favorecida. narios muchos jefes y oficiales y un numeroso

Otras tropas Los trepes que salieron anoche de Vitorla conduciendo tropas de la division Sotomayor, llegaron à Madrid à las sels y à las ocho de

gada en trenes especiales para Málaga.

transportarlas á dicha plaza africana.

Si no se presenta algún levante que impida? toda la división.

guez Rapela Cardero, de la reserva de Allariz, Las damas de la Junta y dignisima vicepreconcediendo honores de jefe superior de a mi109; D. Antonio Díaz Reguera Begega, de la sidenta la marquesa de Squilache, se mostranistración á D. Crispulo Ordóñez, presidente
caja de Valdeorras, 110; D. José Castelo Re- ban satisfechisimas del resultado de sus trabade la Diputación de Santander Sotomayor están formadas por tres baterías del caja de Monforte, 113; D. Antonio Villar Díaz, rridas.

Don José Alvarez Cid, de la caja de Madrid, de la Victoria, y senador Sr. Loygorri.

2: D. José Valmayor Mon, de la reserva de Madrid, 2; D. Jesús López Osorio, de la caja de Madrid, 3; D. Francisco Villegas, de la reserva de Madrid, 3; D. Jaime Osorio Osorio, de la caja de Getafe, 4; D. Blas García Manti nez de la caja de Alcalá, 5, al regimiento de Cuenca, núm. 27.

D. Feustino Sánchez Sánchez, de la caja de Ciudad Rodrigo, 99; D. Nicanor Huerta Vi-cente, de la reserva de Ciudad Rodrigo, 99; de sus heridas y por no poder vestir el unifor-D. Domingo Herrero Prieto, de la caja de In-fiesto, 101; D. Lucas Sanchez Rodriguez, de la caja de Gijón, 102; D. Ricardo Mandly Ra-mírez, de la caja de Madrid, 1, y D. José Car-mírez, de la caja de Madrid, 1, y D. José Car-mírez, de la caja de Madrid, 1 al caja de Madrid de Ma mona Zafra, de la reserva de Madrid, 1, al re-

gimiento de Burgos, núm. 36.

Jefe de la columna de municiones, D. FranIsco Moreno.

El ganado que fleva cicho grupe se aproxila á 500 caballos.

Bisco Moreno.

Alcalá, 5; D. Manuel Carbajal Salinas, de la reserva de Toledo, 6; D. Angel Pujalte Falcó, de la reserva de Toledo, 6; D. Claudio Jiménez. Bravo, de la caja de Talavera, 7; D. Eleuterio Verde Narváez, de la reserva de Talavera, 7, y D. Gorgonio Robledo Martín, de la ceja de Sagovia, 8, al regimiento de Guirúzcoa, nú-

> Los soldados del regimiento del Principe Gijón 7.

Ha salido la compañía del regimiento del Tovar. principe aqui destacada, que se incorporará en

Oviedo al resto del regimiento.

En la estación despidieron á les soldados sus familias, las autoridades y enorme gentío, que os aclamó con entusiasmo. Con los expedicionarios va una lavandera

lamada Emilia Pérez, la cual pidió autoriza-Entre estos van un estudiante de Medicina, florales de Salamanca un doctor en Darecho, un bachiller y el actor Reina doña Victoria.

cómico Julio Mate.

EL CORREO

REDACCION ADMINISTRACIÓN Libertad, 29

DE PORTUGAL

marcha snimada del más vivo espíritu militar, En breve publicará O Diario do Governo acudió numerosisimo público, que tributó a los (Gaceta Oficial) el texto de la ley aprobando el oficiales y soldados de la brillante arma una tratado de comercio luso-alemán, que acaba de ser adoquado definitivamente por ambas Cá-

aplique la tarifa máxima del arancel á cuantas ayance hacia el interior. paña, el capitán ayudante Sr. Zapatería y el ses el beneficio de sus tarifas mínimas, es decir que no concedan a Portugal el trato de na-

DONATIVOS Y OFREGIMIENTOS

Reparto de socorros Ayer comenzó el reparto de socorros á las

A las seis de la tarde hallabause ya reuni-Después de descansar las tropas se traslada- das en el vestíbulo del palacio de la plaza de rán por la línea de circunvalación á la estación las Cortes, con su vicepresidenta la marquesa del Mediodía, de la cual saldrán esta madru- de Squilache, las señoras siguientes: duquesas rio, añadiendo que su lectura en las juntas de da en trenes especiales para Málaga.

de la Victoria y Hornachuelos, marquesas de notables celebradas, ha alentado á los quebdaLas fuerzas de la división que ha comenzado Comillas, Vadillo y Marín; condesas de Aguiníes para ponerse abiertamente en frente de la à marchar à Melilla saldran escalonadas du- lar de Inestrillas y de Torrejón, y señoras de acción del Ejército.
rante cuatro días, à cuyo fin están dispuestos. Villar y Villate, Santos Guzmán, Montes Siellos trenes necesarios que han de confucirla à rra, Ezpeleta, señoritas de Bascaran y la sello nuevos informas. Malaga y y los vapores correspondientes para cretaria de la Junta, señorita de Santa Geno-

veva. Poco tardaron en presentarse las familias de navegar, el día 12 deberá estar ya en Melilla los reservistas, en número de 57, haciéndose toda la división.

Destinos

Han sido destinados à los regimientos que forma, previamente acordada con la aprobación de la Junta central que preside la Reina doña forman la división del general Sotomayor los siguientes jefes y oficiales de la escala de reserva:

Comandante: D. Andrés López Lomo, al regimiento de Cuenca.

Comandante: D. Andrés López Lomo, al regimiento de Cuenca.

Primeros tenientes: D. Juan Fresneda Bolado, de la cara Allariz, 109: D. Nicolás Rodrí
le reparto con el mayor orden en la siguiente su amistad y armonía con el Roghi y las no
Beter posée una acción verdaderamente maravillosa con
tra los desvanceimientos, sincopes Pero se evapora tra los desvanceimientos, sincopes Pero se evapora tra los desvanceimientos, sincopes pero tra los desvanceimientos, sincopes pero se evapora de la partiral que preside la Reina doña proprientos pero de de la Junta des con la partiral que preside la Reina doña proprientos per preparativos para enviar tropas marroquies proprientos per preparativos para en el reparto con el mayor orden en la siguiente

100'95 y 101

font, de la caja de Mondoñedo, 112; D. Juan jos, que las ha permitido realizar tan hermosa.

González Sanjurjo, de la reserva de Mondoñe- obra de caridad, recibiendo emocionantes mues.

do, 112; Manuel Rodríguez Rodríguez, de la tras de gratitud de las pobres familias soco- do fondos en la sucursal del Banco de España

teniente coronel de cazadores de Llerena, senor Prieto, herido gravemente en el combate del 27 de Julio.

El Sr. Prieto no se halla aun restablecido la importancia de las posiciones adquiridas. de sus heridas y por no poder vestir el unifor. Manifestó también que el jueves no se cel

Rey con traje de palsano.

Rey con traje de palsano.

Su Majestad ha dispensado al tentente coronel Prieto una cariñosa acogida, felicitándole conferenció largamente cor
por su comportamiento en la acción donde reGobernación y Hacienda.

Después recibió S. M. al oficial de Arapiles Sr. Sánchez Linares, herido en la misma acdión del 27

Este oficial sufció una herida producida por un proyectil rifeño que le penetró en el parletal derecho y salió por la región occipital. El Sr. Sánchez Linares sale nuevamente

Más tarde cumplimentó á S. M. el duque de

El Rey, después de estas audiencias, despa-cho con su mayordomo mayor. El monerca, scompeñado del marqués de la Torrecilla, salió esta tarde en automóvil con di-

rección al Pardo, de donde regresó a Palacio al La Infanta doña Isabel presidirá los Juegos

florales de Salamanes en representación de la

Balance del dia

Las noticias que se han recibido hoy de Malilla se refieren en sa casi totalidad á la briliante operación realizada por la brigada del general Aguilera en el territorio de Quebdana.

La operación ha tenido doble resultado: el castigo de los kabileños de los poblados que agredieron á nuestras tropas en su retirada de Muley All Xerif al zoco El-Arbáa y la ocupación del montículo de Mayen-Moh-u-Brahim con su poblado, á unos cinço kilómetros al Sur del zoco El-Arbáa y posición importante, por de Enero próximo, sino sine die, cuando se hallarse surtida de egua y por ser escalón del

La provincia de Qubdana es el territorio en que desarrollan ahora mayor actividad nuestras tropas, pues al mismo tiempo que la operación del general Aguilera el coronel Larrea saguido moviéndose con su columna, habiéndose corrido hacia el Garma, cerca ya del Muluya, en la parte baja del territorio quebdanie.

esta tarde.

famílias de los reservistas, acordado por la la contra de la famílias de los reservistas, acordado por la la contra de la famílias de los reservistas, acordado por la la contra de la famílias de los reservistas, acordado por la la contra de la famílias de los reservistas, acordado por la la contra de la famílias de los reservistas, acordado por la la contra de la famílias de los reservistas, acordado por la la contra de la famílias de los reservistas, acordado por la la contra de la famílias de los reservistas, acordado por la la contra de la famílias de los reservistas, acordado por la la contra de la famílias de los reservistas, acordado por la la contra de la famílias de los reservistas, acordado por la la contra de la famílias de los reservistas, acordado por la la contra de la famílias de los reservistas, acordado por la contra de la famílias de los reservistas, acordado por la contra de la famílias de los reservistas, acordado por la contra de la família de la família de la famílias de la família de la f En algunos telegramas particulares del camsejandoles que resistan enérgicamente à nues tras tropas si tratan de avanzar en el territo-

La noticia debe acogerse con reserva, en tanto nuevos informes no la confirmen, pues no es presumible que Muley Hafid se ponga en ma produce el rizado y ondulado del cabello. contra de España de una manera tan franca.

También está dando lugar á grandes recelos

de la Diputación de Santander.

en Paris y en las Delegaciones de Hacienda de Berlin y Londres para el pago del cupón de Octubre.

El Sr. Maura ha vuelto à salir esta tarde para el balneario de Corconte.

Esta mañana estuvo despachando con el El Rey recibió esta mañana en audiencia al Rey, y después, hablando con los períodistas, elogió la operación últimamente realizada en las inmediaciones de Mar Chica, así como

Manifestó también que el jueves no se celebrará Consejo con el Rey.

Antes de salir el Sr. Maura para Corconte conferenció largamente con los ministros de la

El Rey saldrá mañana probablemente para San Sebastián, en donde permanece à pocos

EL TIEMPO

para Meltila, donde se incorporara a su ba- Príncipe, 18, marcaba hoy lo siguiente: El termómetro del Sr. Aramburu, calle del

A las doce, 27° sobre 0.

A las cuatro de la tarde, 26° sobre 0. La máxima foé de 29°

La minima de 15° sobre 0. El barómetro marca 704 mm. -- Variable con tendencia á lluvia.

Bolsa de Paris

Parts 7.—Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 96 95.—3 por 100 francés,

98 45.—Fabra.

Paris 7.—Clausura de la Bolsa de hey: Exterior español, 96 77 .- 3 por 100 francés, 98 42. - Fabra.

Enfermedades Nerviosas NER-VITA

DE UXLEY.

Obra pronto y on ella se consigue:—Digestión sorpreniente, color sonrosado, calma los nervios, sueño tranquilo.

En una palabra, todo lo que constituye el equilibrio fisico y el bienestar moral, se consigue con este tonico fortaleciente y reparador.

Sus componentes, de glicerofosfato, los acidos están muy bien combina-dos con arreglo á la ciencia. Todos los enfermos se curan, por crónica que sea la dolencia.—"Ner Vita,, es una bendición para toda la persona extenuada por el trabajo ú otros exe. cesos, un tesoro para el que sufre de los nervios. Se expende en frascos de cincuenta dosis.—De venta en las

ANGLO-AMERICAN PHAR-MACEUTICAL CO., Ltd.

CROYDON, LONDRES NUEVA YORK PARIS

UN PEINADO ELEGANTE

no perderá su gracia y su forma y no se le desha-rán los rules ni el ondulado, ni por la acción de la humedad, ni por el sudor, ni por el viento, si autes de formarse el peiuado las señoras culdaran de humedecersa suavamente los cabellos con la ya ata mada RIZOLINA ARGENTINA.

El uso continuado da la Rizolina Argenti-

Acción realmente maravillosa

estómago y los edicos del higado. De ahí el que la Academia de Medicina de Paris no haya vacilado en aprobar el proce-dimiento de preparación de este medicamento, lo cual le reco mienda ya a la confanza de los enfermos. De uenta en lo das las farmacias. ADVERTENCIA.—Para evitar toda confusión extiase sobre la envoltura las señas del Laboratorio:

Casa L. FRERE, 19, rue Jacob, Paris

LAMPARA ¹⁶ RAYO,

La limpara RAYO es la mejor y más económica para los usos domésticos. Es un hermoso adorno, así cemo un artículo indispensable. Da una corriente de lus blanca permanente y clara. Está equipada con el último modelo de quemador central perfeccionado. Está toda hecha de latón y plata nihela da HERMOSA, SENSULLA, SEGUEA, SATISFACTORIA—Cada limpara «Rayo» está garantizada, y su lus es una cosa sorprendente.

GHARADA

-¿Sabes la cuatro segunda que le han dejado à la Patro sus tios? Pues una casa sin segunda tercta cuatro. El novio de la muchacha. que ha llegado esta mafiana, tué prima dos tercia cuarta: paro se ha l'amado Andana. -Muchos matrimonics how sólo se bacen por dinera;

no así acsotros, que toé con cariff) verdadero. E. Fernandez Bedrigmen.

(La solución mañana.)

Solución á la charada anterior:

CULTOS

Santo de manana. - La Natividad de la Santi sima Virgen María. Santos Timotso, Adriano, Fausto, Amón y Teófio, martires.—(Fiesta de

guardar.)
Se gana el Jubilco de Cuarenta Horas en la parroquia da Santa Maria; donde se celebrara fiesta a Nuestra Sefiora de la Alendera: à las sistemisa rezada que se aplicare por al triunfo de las armés españalas; à las cle y media la solemne, que predicara el P. Wenczelao del Santísimo Sacramento, y per la tarde, Rosario, preces y prece-sión de reserve, terminando con selemne Salva. En la Encarneción, fiesta á la Natividad da Nuestra Señora, a las diez habra misa solemne, en la que predicará un P. del Iemaculado Corazón de

Ru'a parroquia de Nuestra Señera de Covaden-ga, Idem à su Titular, predicando en la misa den Ramón Garamendi.

En San Millán, idem á Nuestra Saffora de Guadalupe, predicando D. Resionse Lineres, y por la tarde en la novens D. Angel Lazero.

En San Pascual, idem la de Nuestra Sancra de Aranzaza, siendo oradar en la misa si Sr. Gurza-lez Paraja, y por la tarda termina la novena y predicara el mismo señar.

En al Buen Succes, sigue la nevena de su Titu-lar, predicando un P. Recelapio. En las Raligiosas del Corpus Christi, termina el

publica de regativa por la guerra.

Publica de la Corte de Maria.—Nuestra Señora
de la Competion en su parrequia, San Petro, Santiego 6 San Marcos 6 de la Madalla Milagrosa en San Ginée.

Funciones para mañana

PRICE.—(Gran compañía de ópera italiana).—A as 9.—Primera representación de L'Africana.
Butaca con entrada, 2'50 pesetas.
A las 4 1/2.—Lucía di Lammermoor.
Butaca con entrada, 3 ptas.

ZARZUELA.—A las 9.—La comisaria.—A las 10.—

B. C.—A las 11 1/4.—La comisaria.

A las 4 1/2.—La tajadera.—Bunemius.—A B C. APOLO.—A las 8.3/4.—El método Gorritz.—A las 0.—Los hombres alegres.—A las 11.1/4.—El método

A las 4 1/2.-Las bribonas.-La mala sombra.-Los nombres alegres.

cómico.—(Compañía Prado-Chicote).—A las 81/2. La divisa.—A las 93/4.—Alma de Dios.—A las 111/4. —Las mil y pico de noches.

A las 4 en punto.—Alma de Dios.—A las 5 1/2.—A la vera del queré.—A las 6 1/2.—Las mil y pico de

LATINA.—A las 3.—Enseñanza libre.—A las 4.—
El grumete.—A las 5.—La república del amor.—A
las 6 1/4.—La escollera del diablo.—A las 7 1/2.—Las
hijas del Zebedeo.—A las 8 3/4.—Enseñanza libre.—
A las 10.—La república del amor.—A las 11 1/4.—La
escollera del diablo.

SALON MADRID.-A las 7.-Sección doble de cinematógrafo y éxito de Hécla, malabarista cómico.

—A las 10 1/4 y 11 3/4.—Exito de Andrea Synares, danza Salomé.—Todos los días la película de la campaña de Cuba.

SALON VENECIA.—Varietés internacionales.— Todos los días desde las 6 1/2.—Tres éxitos colosales: Luisa Porteña, las bellas Cheray y La Chicla-

nera. EXPOSICIÓN GENERAL DE LA INFANCIA (Jardines del Buen Retiro).—Abierta todos los días. —Entrada, 30 céntimos.—Los niños, gratis.

IMPRENTA DE EL CORREO.

Gotización Oficial del 7 de Septiembre de 1909

The second				THE RESERVE OF				PER CONCERNION NAMED IN	CANADA SAN PARA PARA PARA PARA PARA PARA PARA PA	
Ultimo ca anterio	mblo	e io		ORES		-	は	A	Cambios de hoy	S. C. S.
Feeha	010	10 000		A POR LU				in the	000	STATE OF THE PARTY
6-9-909	84'80 7	Itulos da	la Sarie	R de l	10 000 m	asatas I	nomina	los-zees	84'9) y 85	
8	84'85	NAME OF THE PARTY	IN DELL	B, de 2	25.000 P	SOO MED I	>	1111	85	
»	85'10		8 8	D. de I	2,500	1	2	1080	85	
D	86'30			C. de	5.000	5	9	4884	86'25 y 20	
	86 25		8 6	B, de	2.500	9	9	1969	86'25	
* * * * * * * * * * * * * * * * * * * *	86125	1		A. de	500	*	. 0	1111	86'15 y 25	
4-9-909	86'25	STATE OF THE PARTY	9 9	G, de	100	. 4	9	1-11		
6-9-909	86'25	n n		H, de	300	2		1203	86'25	
0-3-808	86 25	2 3	diters	ntes séri	68			4848	00 40	
204.00				4	plano					
>	84 95	Fin corri	ante						85	
	多数金布			77. 6	11111111				male malou le	
	MARKET A	SARPE	TAS REP	RESENTA	TIVAS DI	TITUL	OS DE	DRUDA	KARSIN M	
			A	ORTIZAB			90		等 及 的 等	
6-9-909	04200			Al	contad	0				
4 9-909		Serie B,	de 25.0	00 peseta	s nomina	ales		1-171-11	94'10 y 25	
6-8-808	1 34 001	» D,	de 12.0	ø 00	>				12101 70	
D	94'30		de 5.0		3	11.1		11111111		
D	94'35	- D	de 2.5	00 »	9	***	******		94'25	
4-9-909	94'35	n A,	de 5	wies #	No. The State of t	*2.5	*****			
	Lank	TH STIEL	OTT AGO DO		- 3814	1000			Laborate State of the State of	
	AUG			5 POR IC	O AMORT	FIZABLE			A SECTION .	
	-			4	l contac	0			The second second	
3 0 000	100100	THE REL	26 12 16		- 50 000	神學	HE PERSON AND		100'95	
2-8-808	100.00	LIEUIOS	de la Bi	arie F, d	a 25.000	pend H	NO LINEALLY COM	Danes. !!!	1 400708	
6-9-909	100'90		7 7	D d	e 12.500		-	111	I IN CASE OF	
D 2005	100 70		N D	G 6	e 5.000	1	a bar	10 to 1000	101	
	100 6	5		B. 6	2.500	>		100 m	101	
	100 50			D A.	to 500	19.5	2	State and Ass	. 101	

Ultimo cambio anterior Fecha 0/0	VALORES DE SOCIEDADES	Valor sominal de sada título Pesetas	Des- em- bel- sade 010	Cambios de h	oy
2-9-909 242' R 6-9-909 383' C 26-8-909 326' I 19-7-909 130' I 6-9-909 144' Z 6-9-909 129' I 6-9-909 32' 1-9-909 32' 1-9-909 32' 1-9-909 77' 11-8-909 80'	anco de España. anco Hipotecario de España. Inión Española de Explosivos. Inión Española de Inión España. Inión Española de Inión Española de Inión España. Inión Española de Inión Española de Inión Española de	500 108 250 506 250 508 508 509 100 500 500 475	40	456 250 385	and the second s
A MALE A MALE	OBLIGACIONES		rés anu 0/0		
6-9-909 91' 2-7-909 93'50 2-8-909 83' 6-8-909 95'50 30-8-909 106' 12-4-1908 102'50		\$00 \$. \$00 \$. \$00 A. \$00 B. \$00 O. \$00	5 5 5 5 5 4 1	103'05 y 101'90	We have
22-12-907 80° 21-6-909 100° 3-9-909 77'	AYUNTAMIENTO DE MADRID Sisas. O Obligaciones de 1861. Ideza de Hrlanger Idam por resultas. Id. p. pago de exproplaciones en el interi O Oédulas p. id. de id. en el Ensanche.	250 500 500 500 500		75	
2-0-900 188*	DIPUTACIÓN PROVINCIAL DE MADI	1000		6.100.000	

_	The state of the s	SECOND SECOND
1	Pesetas nominales negociadas	
	4 por 100 perpetuo, al contado	225.300
	Idem, fin corriente	100,000
	Idem, fin proximo	0.000
	Carpetas del 4 por 100 Amortisables	85.500
100	5 por 100 Amortizable	196,500
	Acciones del Banco de España	1.503
	Idem del Banco Hipotecario	12,500
	Iden de la Arrendataria de Tabacos.	1.500
	Azucareras.—Preferentes	2.500
	Idem.—Ordinarias	0,000
	Cédulas del Banco Hipotesario	27.500
	CAMBIOS SOBRE EL EXTRAN	JERO
	FRANCOS NEGOCIADOS	
	Paris, à la vista 150.000 à 9'10	off premio
	3 3 5 155,000 à 9'15	0/0 *
	The state of the s	

Zotal 305.000 LIBRAS ESTERLINAS NEGOCIADAS

Londres; à la vista. 2,000 à pts. 27'45 una Total. 2.000 Pesetas y pesetas oro Asmitisudo como bases el último precio á que

se han cotizado hoy en la Bolsa los ciectos sobre Paris, resulta que: 100 irancos (ptas. oro) equivalen á 109'15 ptas. 100 ptas. equivalen á 91'61 irancos (ptas. oro).

Después de la hera oficial 4 por 100 interior fin de mes, 85'10. Idem fin próximo, 00°00. Barcelona, fin mes, 85°07. Idem fin próximo, 00'00. Paris, 4 por 100 exterior, 96'77. Renta francesa, 98'42.

Bolsa de Barcelona Barcelona 7 (4'15 tarde).-Interior, 85'08. -5 por 100, 101'00.—Amortizable, 00'00.— Colonial, 77'75 .- Nortes, 91'50 .- Alicantes, 00'00.—Orense, 00'00. — Francos, 109'20.— Libras, 27'47 .- Arnus.

Sociedad francesa de perforación Y DE INVESTIGACIONES MINERAS

La más importante empresa de sondeos de Francia CAPITAL SOCIAL: 2.500.000 FRANCOS
DOMICILIO SOCIAL

Rue de la Victoire, 14, Paris Sondeos de todas clases sistema «RAKY»

Patentado en los principales paises. Sondeos con trépano combinado con el son-

deo al diamante. Determinación exacta de los terrenos por la

toma completa de testigos. PROYECTOS DE SONDEO

Compra y venta de concesiones de carbón, de minerales y demàs negocios mineros de to-

Explotación de petróleo. — Investigaciones geológicas, etc., etc.

Numerosos trabajos han sido ejecutados en Francia, España y Rusia.

DEL BOOTOR HEOKEL

lidad, extenuación, conva-lecencia, diarreas erónicas, atonia intestinal, dispepsia, gastralgia y adinamia

WING DE KOLA DEL DOCTOR HECKEL Una sopa de lisor despues del almuerzo y otra después de la comida,

COMPRIMIDOS DE XOLA DEL DR. HECKEL Forms sencilla y sómoda. Reconfortante precioso para los ejercicios, las marchas, el cansancio. Dos por hora, en término medio.

PERFORADOS

ESPECIALIDAD PARA APARATOS DE MINAS

E.KRIEG & P. ZIV MOTROUG, cerca de París

Rafael Alfonso

Y COMPANIA

304, Calzada del Principe Alfonso, 304 HABAHA

Isla de Cube.—Apartado Correos, 628



Fábrica de licores de todas clases con destileria á

Fábrica de sidrasachampañadas y siropes. Almacenes de almidón.

Importación en toda clase de vinos de mesa y generosos y en cuantos productos conciernen al ramo, con representación de acreditadas MARCAS extranjeras.

Cuidado con las falsifi caciones!.

7.000.000 de PREGUNTAS

Nue era oficina se encarga de los cetudios científicas, têcnicos, bibliográficos y económicos, que so descen

Ayudamos al industrial en criquier mueva empresa, al ingeniero que desse la resolución de un problema que no comozoa, al banquero que estudie aigún regocio que se le proponga, al profesor que desse dar alguna conferencia, al alumno que se propare para los examenas, etc. etcétera, proporcionándoles bien un trabajo bibliográfico, detallado, bien un completo estudio con mención de beneficios, planos, presupuesto de obras, precauciones que deben tomarse, elbujos, corrección de estudios, etc., etc.

Pidase prospecto especial (añadiendo 0'10 fr.) á la OFICINA Theorica Del M. S. L, 8 Rue Nouvelle, Paris, (9e)

8 Rue Nouvelle, Paris, (9e)
Expongase con toda ciaridad lo que se desse saber
A vuelta de correo se indicarán las condiciones
Todos los trabajos que se ejectúen serán propiedad de
quien los mande verificar.

Les pracies son sumaments sconómicos, ejecutandose los trabajo sen muy breve plazo.

HESTRENIMIENTON FRUTA JULIER

LAXATIVA-MEFRIGERANTE

Este purgante, exclusivamente vegetal, se presenta tajo la forma de un duice tentador y agradable que purga con suavidad y sin molecula. Es admirable contra las afecciones del estómago y del higado, la ictericia, la bilis, las fismas, la pituita, la náuseas y gases. De venta en las principales farmacias.

La sangre y la salud -

Cuande el Dr. Harvey descubrió que la sangre circula per as arterias lievande vida y viger à todas partes del suerpe, entró en el número de los ilustres descubridores, y dió al mundo la clave del tratamiento radical de las enfermedades que, come la escrófula, el reumatismo, las alteracienes glandulares, tienen su origen en la sangre.

Cuande des sigles después el célebre facultativo nortementane Dr. G. Bristol dió al mundo su pederoso romedio que tantas curas maravillosas ha hecho y sigue haciende, la ZABZAPAREJILLA de BRISTOL, hiso también la aplicación más sorprendente de esta verdad, hey tan conecida en el mundo médico, à saber: que la via de la circulación es también la via de la curación.

mundo médico, á saber: que la via de la circulación es también la via de la curación.

La escrófula, el reumatismo, las glándulas hinchadas, las herpes, no sen sine una de tantas manifestaciones de la sangre viciada.—Para corregir esta condición, los remedies más seguros y eficaces sen la ZARZAPARRILLA y PILDORAS de BRISTOL.—La sersaparrilla entra en la sangre, recorre el sistema, y recogiende el venene que causa la enfermedad, le traca les intestinos, de donde es expulsado por la benéfica acción de las Pildoras. Ambos remedios sen agradables para omar y se pueden usar sin riesgo en cualquier tiempo.

Aguas radio-azoadas sulfhídricas

ALMEIDA

Son las mejores para curar las enfermedades del es-tómago, intestinos, catarros bronco-rulmonares y gás-tricos; modifican profundamente las enfermedades de los ojos, nariz y oídos de naturaleza escrofulosa y her-

pética.

De venta en las principales farmacias.

Depósito en Madrid: Pérez, Martín, Velasco.—Alsalá, 7.

JOSÉ SUAREZ

GASA DE COMISIONES DE FRUTOS DEL PAÍS FUNDADA EL AÑO 1877

ESPECIALIDAD EN CURROS, AL PRIO, de todas clases, para la industria española

Recibe érdenes directas para la experiación

Casilla Postal, núm. 393 MONTEVIDEO (Sud-América)

Talco Boratado Grisi.

Deliclosamente perfumado y compuesto de substancias absolutamente puras.—Es el que se puede usar con más confianza para el tocador.

El Talco Boratado Grist suaviza, hermosea y conserva la piel, privándole de todo género de irritaciones, escoria-ciones y sarpullidos. El Se recomienda después del baño para secar y suavizar el

Debe usarse después de afeitarse. Las señoras deben preferirlo à ningún otro, pues no daña ni mancha el cutis.

Para las escoriaciones é irritaciones de los niños su uso



ALTOS HORNOS DE VIZCAYA

Dirección telegráfica: MESBLA-PARIS

Sociedad anemima.-Capital social: 52.750,000 pesetas

Fábrica de hierre, acere y hojadelata en Baracaido y Sextas Lingote al sok 40 candad superior para Bersomer y Eur

padelados y humogéneos en Sodas las tornas.

Acores Besensi, Simens-Martin y Tropenas en las disensiones usuales para el comercio y construcciones.

Direction Tiguesia, penados y ligeros, para ferrocarrita, minas y otras industrias.

Corriles Theomix & Serce para tranvias eléctricos, Wigners para toda class de construcciones.

Thomas griesis y finas. Construcciones de régne ermades para puentes y

Familioides de solumnas, salderes para desplatación y stros usos y grande plesas hasta 20 toneladas.
Fabricación especial de hojanicidas.
Caboa y bañese galvanizados.
Lateria para inbriens de sonservas.

impresión sobri hojadelata para diversas aplicaciones. Impresión sobri hojadelata en todos colores. Dirigir toda in acuracpondencia á

Altes Mernes de Vizcaya.-Bilbao

Expesición Internacional de 1875

MERCIÓR HORORABLE

TINTURA INGLEBA INSTANTÂNEA La única para tellir los cabellos y la barba en todos solores (castaño ciaro, castaño obsenvo, pelo moreno y negro), sin desengrasar antes de su aplicación.—Se

ARGENTINA, POLVO DE FLORA, pera blanquear el cutis

ALBINE, BLANCO DE LAIS,

Pera baser desaparocer rapidamente las pesas

ALGIBIADA, pessada para dar brillantes à les cabelles, después de haberse aplicade la tintura

Casa Desneus, perfumista 102-RUS RICHELIST - 102, PARIS RESER En todas las busuas farmacias, perfumerías y basares

Simiente de lino TARIN

Preparado especial para combatir los estreñimientos edlicos bochornos y las enfermedades del higado y de la vejiga.—La cajita: 1'30 francos.—Una cucharada por la mañana y otra por la noche en la cuarta parte de un vaso de sgua ó de leche.

TARIN, farmacéutico de primera clase.—9, Place des Petis-Peras. París. y en tedas las farmacias del mundo entero.

CATARROS, TOS PERTINAZ bronquitis, pleuresta, tisis pulmonar, tuberculosis, se curan con as Capsulas Serafon de guayacol é iodoformo y Copulas Serafon de guayacol, iodoformo y eucaliptol. Colución de les mismos medicamentos para inyecciones su cutáncas.

LIOOR del Dr. LAVILLE

Ispecífico probado de la GOTA y REUMA-TISMOS, calma les do-lores más fuertes.

Acción prenta y segura en tedes les periodes del accese.

F. COMAR É HIJO, 28, rue Saint-Claude, 28, Paris. Per menor, en te-das las farmacias.

Antisepsia, desinfección. Licor de LABARRAQUE. Desin fección del suelo, de las casas de las ropas, loción de las heri-das quemaduras, sarpullido, et estera; tocado de las señoras, lavatorios é inyecciones. Vén-dese en la mayor parte de las armacias y 19, rue Jacob.

EXITOS

Practices 4- 20 Aãos

INNUMERABLES eertificados de insignes peritos GARBOLINEUM

UNICA MARCA ORIGINAL Pintura que protege las construcciones de madera contra la putrefacción, los hongos y los insectos destructores.

Su empleo ahorra muche dinero en las minas. R. AVENARIUS & Co. HAMBURGO 5, Fruchthof, 45

> Agua Léchelle HEMOSTATICA. -

finjas, la clorosis, la anemia, las enferme-dades del peche y de les intestinos, el apo-camiento, les esputes de sangre, les cata-rros y la disenteria. Venta: Rue Saint-Heneré, 105, París.

Guidados de la boca Empléense únicamente les Elixir, Polvos y Pasta

dentifracos de los REVERENDOS PADRES

Benedictikos e la Abadía de Soulas (Giros

de), Francia. Se hallan en todas las buenas perfumerias, farmacies y dro guerias del mundo.

La mujor



versal», el TONICO TAL para el cabello, tendra placer que causa el uso de tan excelen t e gran satisfacción de

su cabellera, dando así realco à sus atractivos personales. De venta en las principales farmacias y dreguerias

Pildoras de Bristol Son un purgante seguro y están muy acreditadas: a más de ser vegetales, están muy azucaradas. Como prueba de su mérito; curando à la humanidad. han alcanzado y sostienen su gran popularidad. En los ataques biliosos,

En los ataques biliosos,
marcos, asma, opresión,
y en los dolores de estómago,
dan segura curación.
Son fáciles de tomar,
agrada á todos los seres,
y las usan los ancianos,
los niños y las mujeres.
Se hallan de venta en boticas
droguerías principales
y debe pedirse siempre
las PILDORAS VEGETALES.

Harina de flo do TRIGO Rs la de más conflanza Absolutamente PURA

Exijase en los almacenes al por mayor Unicos exportadores SPERLING & WILLIAMS

REPRESENTANTE para la venta de malta. Una importante fábrica de malta, de Hamburgo, desea para la venta de su producto de primera clase, un representante activo y bien relacionado con las cervecerías de España. Ofertas con referencias bajo H. O. 25.233 á Rudolfo. Hosse, Hamburgo.

Aparatos al vapor. Cresoléum Luques, produce sobre el aná-lisis de agua le alimentación, preservand incrustaciones ca-oriferas; 6 diplomas de meda-llas de bronce, plata y oro.

La pureza de la peptona CHAPOTEAUT está recomocida universalmente

EL CORREO

DIARIO POLITICO DE LASNOCHE

Redacción y Administración: LIBERTAD, 29

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

PESETAS 1'50 Madrid, un mes..... Provincias, trimestre, pagos directos ó en la Administración, 5 7 id., por giro y comisionado..... 5'50 Portugal, trimestre...... 8 n

El importe de las suscripciones puede efectuarse remitiendo libranzas de la prensa, que se expendenen los estancos; del Giro Mutuo o letra de facil cobro.—No se admiten sellos de Correos.

Toda la correspondencia administrativa se dirigirá á nombre del Administrador de EL CORREO, LIBERTAD, 29.

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Linea de New York, Cuba y Méjico.—El dia 26 de SEPTIEMBRE saldrá de Barcelons, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz, el vapor

directamente para New-York, Habana y Veracruz.

Linea de Venezuela Colombia.—El día 10 de SEPTIEMBRE saldrá de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz, el vapor

MONSERRAT directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerite, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico. Habana, Puerto Limón, Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanilla, Curação, Puerto Cabello, y la Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Varacruz y Tampico, con trasbordo en Habana. Combina por el farrocarril de Panama con las Compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. También carga para Maracalbo y Coro, con trasbordo en Curação y para Cumana, Carúpano y Trinidad con trasbordo en Pareto Cabello.

Linea de Filipinas.—El dia 18 de SEPTIEMBRE saldrá de Barcelons, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor

C. LOPEZ Y LOPEZ

directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapoore, llo-Ilo y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, Onina, Japon y Linea de Buenos Aires. - El día 3 de SEPTIEMBRE saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz, el vapor

P. DE SATRÚSTEGUI

directaments para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenes Aires.

Linea de Canarias.—El día 17 saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicente y el M. L. VILLAVERDE

directamente para Tanger, Casabianos, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de la Palma, con retorno á Santa Cruz de Tenerife, para emprender el visje de regreso, haciendo las escalas de Las Palmas, Cádiz, Alicanto, Valencia y Barcelona.

Linea de Fernando Póo.—El dia 25 de SEPTIEMBRE saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz,

SAM FRANCISCO para Fernando Póo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa occidental de Africa y Golfo de Guinea. Linea de Tanger.—Salidas de Cadiz: lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tanger: martes,

jueves y sábados. Histor vapores admiten carga, en las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rabaja á las familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por lineas regulares. La Empresa puede asegurar las mercancias que se embarquen en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES: Rebajas en los fistes de exportación.—La Compañía

hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arregio á lo establecido en real orden del ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras públicas, de 14 de Abril de 1904, publicada en la Gaceta del 22 del mismo mes.

Servicios comerciales. La sección que de estos Servicios tiene establecida la Compa-nía, se encarga de trabajar en Ultramar los Muestrarios que la sean entregados y de la colocación de artículos cuya venta, como ensayo, deesen hacer los exportadores.

Linea de Cuba y Méjico.—El dia 17 de SEPTIEMBRE saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña el vapor

REINA MARIA CRISTINA

directamente para Habana, Veracruz y Tampico. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pa-cifico con trasbordo en Habana al vapor de la linea de Venezuela y Colombia. Para este servicio rigen rebajas especiales en pasajes de tita y vuelta, y también practos convencionales para camarctes de lujo.

Fotografía en colores

(PATENTE DUCOS DU HAURON)

reproduce todas las imágenes con sus colores

Permite hacer instantáneas

Se revela y sija con solo dos baños, dando unas imágenes de incomparable transparencia y se conserva como una placa ordinaria

Nueva tarifa de precios reducidos

Pedir catálogos de precios á J. Joula, Rue de Rivoli, 45, Paris

Kabelfabrik Actine-Gesesachaft

(SOCIEDAD POR ACCIONES) Establecimientes on VIENA (Austria) y en PRESSBURG (Hangria) Demicilier VIENA XIII

Construcción de cables é hilos aislados para alumbrado eléctrico, transmisión de fuerzo.

tolografia y tolofonia Especialidad: Conductores aislados por caoutchoue natural y caoutchoue vulcanizade Cables protegidos por plomo hasta 20.000 volts.

La Sociedad sonstruye y soloca redes sempletas de sables